



NOTICIA

## 'Nos han sembrado miedo, pero el Gobierno está aquí': vicepresidenta Francia Márquez, en zona de atentado en Cali

La alta funcionaria del gobierno del presidente de Gustavo Petro estuvo en Los Lagos, en el oriente caleño.



Francia Márquez visitó zona afectada por el atentado en el barrio Los Lagos, en el oriente de Cali. Foto: Juan Pablo Rueda / EL TIEMPO



Carolina Bohórquez Ramírez ✉

PERIODISTA

20.05.2025 18:50 | Actualizado: 20.05.2025 19:29



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

En medio de la zozobra por el atentado en la noche del pasado 18 de mayo, en el barrio Los Lagos, en el oriente de Cali, **la alcaldía del distrito informó que 50 predios, 36 apartamentos y 14 viviendas, resultaron con daños, especialmente, por destrozos de ventanas. Ese fue el atentado que dejó siete heridos, cuatro de los cuales, permanecen hospitalizados.**

(Lea más: [Clamor por niño secuestrado en Jamundí: piden su liberación para que pueda celebrar su cumpleaños con sus padres](#)).



Francía Márquez visitó zona afectada por el atentado en el barrio Los Lagos, en el oriente de Cali. FOTO:JUAN PABLO RUEDA / EL TIEMPO

**Uno de esos heridos es un policía que tuvo grave herida en una de sus manos por semiamputación. Fue operado y está bajo observación. También hay un civil herido, de 35 años, Tiene posible trauma en el abdomen y un menor se encuentra aún bajo observación.**



Francía Márquez visitó zona afectada por el atentado en el barrio Los Lagos, en el oriente de Cali. FOTO:JUAN PABLO RUEDA / EL TIEMPO

Fue en la tarde de este 20 de mayo que llegó la vicepresidenta Francía Márquez a Los Lagos, en la comuna 13, donde los disidentes de las Farc, del frente 'Jaime Martínez', causaron una noche de miedo, en plena calle y a

pocos metros de un Centro de Desarrollo Infantil o CDI, donde son atendidos niños de la primera infancia, con edades entre 0 y 5 años.

(Lea más: [Cuatro de siete heridos por bomba en oriente de Cali siguen en el hospital; atentado dejó daños en 50 predios](#)).



Daños en el CDI por atentado. FOTO:DIRECCIÓN DE BIENES Y SERVICIOS DE LA ALCALDÍA DE CALI

Sin embargo, algunos habitantes del oriente de Cali no estuvieron de acuerdo con la presencia de la vicepresidenta. Otros, en cambio, la escucharon.

"Quise venir acá, es un territorio que llevo en el corazón, me duele lo que está pasando aquí en el suroccidente colombiano en relación con la violencia que están viviendo familias, comunidades y llegamos aquí como Gobierno Nacional para decirle a Cali que estamos presentes, que este gobierno no los abandona y que estamos aquí para transformar estas situaciones de violencia que afectan la vida, que afectan la tranquilidad de la comunidad", dijo la vicepresidenta.

"Quiero en primer lugar expresar mi rechazo total a estos actos terroristas, a estos actos de violencia. Quiero agradecer el esfuerzo y articulación que están haciendo la Fuerza pública, las fuerzas militares para atender las situaciones de violencia que se están presentando en distintos lugares de esta región del país", señaló.

(Lea más: [Caos y miedo por explosión en oriente de Cali: artefacto dejó tres policías heridos; alcalde pidió apoyo a Petro](#)).



Siete personas heridas por el atentado del 18 de mayo, en Cali. FOTO: JUAN PABLO RUEDA BUSTAMANTE

### **'Un plan de seguridad que se ha analizado con Mindefensa'**

"Hemos hablado con el ministro de Defensa de establecer un plan que fortalezca las acciones que se vienen haciendo en contra de quienes siguen imponiendo la violencia sobre la vida de las comunidades", dijo la vicepresidenta Márquez.

"Hemos pedido fortalecer la inteligencia y la anticipativa. Tenemos que anticiparnos a estos hechos terroristas, a estos hechos que terminan afectando a familias y comunidades enteras. En segundo lugar, quiero expresar mi solidaridad con todas las familias y decir que aquí está el Gobierno Nacional, que aquí está su vicepresidenta, que aquí están las instituciones que de manera inmediata tienen que establecer un plan de respuestas para atender a las víctimas, para acompañar a las familias y acompañar a la comunidad que se ha visto afectada por estas situaciones de violencia que se vienen presentando en Cali", afirmó Márquez.

(Lea más: ['Mesa con Shottas y Espartanos sigue en Buenaventura': así avanza reanudación de tregua, pese a voceros capturados](#)).



Plantón realizado frente a la gobernación del Valle por el niño secuestrado, el 3 de mayo. FOTO: JUAN PABLO RUEDA / EL TIEMPO

### **El caso del niño de 11 secuestrado por las disidencias**

"Expresamos también nuestra solidaridad con la familia del niño secuestrado, un niño de 11 años que lamentablemente hoy no está en casa, porque unos criminales delincuentes decidieron secuestrarlo. Esperamos que este niño regrese al seno de su familia pronto y un llamado a la comunidad para que nos juntemos. El terrorismo y la violencia no puede estar por encima de los sueños de paz y en los sueños de construir un país con justicia social, un país con dignidad, como ha sido el esfuerzo que hemos venido haciendo como Gobierno Nacional", anotó la alta funcionaria del gobierno del presidente Gustavo Petro.

Dijo que no ha hablado con familiares del niño y que sobre el silencio del presidente Petro, Márquez explicó que hay casos en los que hay que tener prudencia para no afectar el proceso cuando hay grupos armados y la vida de un niño, de por medio.



Manifestación en Jamundí, clamando por la liberación del niño. FOTO:JUAN PABLO RUEDA / EL TIEMPO

"Y aquí estamos, le he pedido articular los esfuerzos para acompañar a las familias, a la Unidad para las Víctimas y a la directora territorial les he pedido de manera inmediata establezcamos un plan de atención de emergencias humanitarias y de atención psicosocial a estas familias que han sido afectadas por esta situación de violencia". Agradeció además, la gestión del personero de Cali, Gerardo Mendoza.

"Estamos trabajando por la unidad, por la paz, por la reconciliación de esta sociedad, de esta ciudad y de este país. Gracias por estar aquí. Quiero hablar con las víctimas y quiero expresarles a las víctimas todo nuestro compromiso como Gobierno Nacional con la garantía de sus derechos, con el bienestar y para prevenir sobre todo", dijo Márquez.



Marcha en Cali con el clamor de liberación del niño secuestrado en Jamundí. FOTO:JUAN PABLO RUEDA / EL TIEMPO

"Prevenir, nuestras acciones tienen que ser enfocadas en prevenir. Fuerza Pública, Fuerzas Militares, Gobierno Nacional, gobierno local y comunidad, en general, para que podamos evitar que estos hechos lamentables y dolorosos, sigan pasando en nuestro país y en nuestro territorio, en esta ciudad maravillosa que es Cali", aseguró.

A la pregunta de ciudadanos que sienten que el Gobierno Nacional ha dejado sola a la ciudad de Cali, Márquez contestó: "El Gobierno Nacional ha estado presente. Aquí estamos desde ayer, desde ayer, nosotros hemos estado presente con el ministro de Defensa (Pedro Sánchez). Hemos estado articulando las respuestas sobre todo de inteligencia para prevenir y este no es el único caso de violencia que se ha estado atendiendo en esta región. Desafortunadamente, a veces los criminales, los malos quieren imponer la violencia para sembrar el miedo, porque eso es lo que ha pasado toda la vida", sostuvo la vicepresidenta de la República.

"Nos han sembrado el miedo, nos han sembrado violencia para después ofrecer seguridad fallida. La seguridad por un lado es resolver estos problemas de violencia armada, pero también de resolver las dificultades con inversión social que tienen las comunidades. Este territorio, el oriente de Cali, sé que es un territorio que requiere inversión y este gobierno, el Gobierno Nacional ha estado priorizando la inversión, no solo en Cali, sino en esta región del Pacífico colombiano, del suroccidente colombiano", aseveró.

"Yo estoy ahora mismo liderando una política pública de desarrollo integral para el Pacífico que está priorizando el bienestar de toda la gente de los cuatro departamentos (Valle, Cauca, Chocó y Nariño), que será muy importante", dijo Márquez.

CAROLINA BOHÓRQUEZ

Corresponsal de EL TIEMPO

Cali

**Consulte otras informaciones de interés**

